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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第５回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成１９年 １月１６日（火）午後２時００分から午後４時００分 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員 吉田委員 

欠 席 委 員 池口委員 

事 務 局 員 長堀主査 小林主事 笠井非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数   ０人 

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

 ⑶ 平成１９年度主催事業について 

 ⑷ その他 

 

２ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ ２月の主な予定 

 ⑶ 平成１９年度事務事業分担表 

 ⑷ 第２０回東センターまつり第１回実行委員会のお知らせ 

 ⑸ 成人学校「男子厨房から始める新しい生活」報告 

 ⑹ 国際交流イベント「中国四千年・水墨画と茶道の世界」報告 
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会  議  結  果 

１ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①成人学校「暮らしに役立つハーブ」 

笠井非常勤  １月４日より受付開始し、２７人が応募。男性１人、女性２６人、保

育申込み６人。材料発注のため本日をもって締め切りとする。全５回。

毎回ハーブティーを飲んでいただく予定。担当は、今村さん、吉田さん。 

椎野委員   講師はどんな方か？ 

笠井非常勤  他での同様講座の実績も豊富で、慣れている方という印象。 

   ②子ども体験講座「ときめき科学実験」 

小林主事   １２月９日（第３回）と１２月１６日（第４回）に実施。参加者はそ

れぞれ１６人と１８人。第３回は「電池をつくろう」をテーマに電池の

歴史の話と簡単な電池作り。第４回は「光の秘密」をテーマに赤外線・

紫外線など光の説明、簡単なプリズム作り、プリズムを通した光の色の

観察。準備が大変だったと思う。次回は１月２０日（最終回）、テーマ

は「火のないところでアチチチチ」。 

長堀主査   材料費１０００円負担をお願いしたが、それ以上の経費がかかってい

る。東京電機大学中学校・高等学校には会場の提供だけでなく材料等で

も大変ご協力いただいている。参加した子どもたちは目を輝かせてい

た。とても手応えを感じる講座になったと思う。 

小林主事   出席率もよく、内容が充実している。約２／３は保護者同伴。父母共

に参加もいる。保護者も楽しんでいる。来年度もお願いしたい。 

椎野委員   実施日程がバラバラなのに出席率が高いのは良いこと。多少危ないと

思うようなことも指導しながら子どもにやらせるのも良い。人数もちょ

うど良かった。 

伊藤委員   小動物の解剖なども今やらなくなったようだが、そういうことを通し

て命の大切さを学べるのではないか。科学や理科の教室は関心が高いよ

うなので今回の講座は内容的にもよかった。 

   ③国際交流イベント「中国四千年・水墨画と茶道の世界」 

小林主事   全４回を終了。参加人数等は別紙資料のとおり。性別では女性が多く、

年代では６０代が多かった。出席率は８１％超と高率だった。特に水墨

画の話は製作者らしい内容で、姿勢がよくなる、脳が活性化し生きがい

や意欲が湧く、ストレスが減る等、長寿の源となっているとの話は印象

深かった。最終回に８種類のお茶を試飲し、好評だった。 

伊藤委員   感想文を見ると結構好評。講師の人柄に触れ合えたことは有意義だっ

た。水墨画の写真などがあるとより理解が深まった。資料は事前に準備

を。最終回の８種類のお茶のとき、それぞれについての詳しい説明が欲

しかった。期待が大きいだけにいろいろ注文が出てしまう。 

椎野委員   講師が質問者とだけの話になってしまう傾向があり、他の受講者は雑

談になってしまうことがあった。８種類のお茶の際、それぞれの煎れ方
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や飲み方、香りの違い等デモンストレーションをやれればなお良かっ

た。皆さん、とても楽しそうだったので良かった。 

   ④国際交流イベント「ガイドブックの余りない国・バングラディシュ」 

小林主事   本日から募集開始。現在応募者１２人。第１回は２月３日。１回目に

昨年のノーベル平和賞受賞者のイヌスさんの話をする予定。担当は、今

村さん、児玉さん。 

椎野委員   講師の日本語力は？ 

小林主事   在日１年６ヶ月とのことだが、日本語は大変上手。 

   ⑤高齢者学級準備会 

長堀主査   第１回準備会で２クラス分けを確認。学級の名称を募集したが、ここ

で決定し、次回準備会（１月２５日）には発表したい。講座内容、野外

研修案なども決めていきたい。それぞれの日程も確認したので、内容を

埋めていく作業を開始する。２月の準備会は野外研修の予定。 

伊藤委員   学級の名称は、「火曜会」「木曜会」を支持。両方に「○○学級」と同

じ学級名を付ければ、同じ分館としての一体感もあり、曜日による違い

も明確でまぎらわしくない。 

椎野委員   「○○学級・火曜会」「○○学級・木曜会」に賛成。 

吉田委員   同じ学級名にそれぞれの曜日を入れて区別するのは分かりやすい。 

長堀主査   学級名では「栗の実学級」が非常に多かった。土地の名前にもちなん

でおり親しみがもてる。「栗の実学級・火曜会」「栗の実学級・木曜会」

に決定したい。 

   ⑥市民講座「エンディングへの生前準備」 

長堀主査   昨日より開始。受講者は７５人。定員超過したが、ギリギリ収容可能

数と判断し応募者全員を受け入れた。 

伊藤委員   昨日の参加者数は６４人だったが、全員出席したら入れなかったので

はないか。最初から収容可能人数を募集人数とし、超過したら断る方が

よい。人数がはっきりしている方が準備もしやすい。人気があるからと

いって全員受け入れる必要はないのではないか。内容的には面白い。 

椎野委員   部屋の定員（６０人）は守った方がよい。 

長堀主査   過去の実績からギリギリ８０人までは収容可能と判断した。このテー

マでは第一人者である講師に５回も来ていただくという大変貴重な企

画であり、多くの方々に受講していただきたい。住民の皆さんの学習権

という公共性を考慮した。 

   ⑦成人大学「江戸時代の旅と食」 

小林主事   １２月６日と１月１０日に実施。参加者はそれぞれ３８人と３５人。

月１回の開催なので日程を忘れる人もいる。内容的には大変面白いとお

おむね好評。残りは２回。 

吉田委員   感想を読むととても好評。講師の話し方も上手で質問にも丁寧に対応

し、とても誠実。講師台があればいいとの声あり。後ろの人は講師の姿

が見えにくい。一考の余地あり。 
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   ⑧成人学校「男子厨房から始める新しい生活」 

長堀主査   全日程終了。参加人数等は別紙資料のとおり。とりわけ団塊世代の男

性を対象に、生き方を見つめ直し地域の仲間づくりのきっかけをつかん

でいただくという趣旨。料理実習を中心にしつつ、その趣旨による講義

を２回入れた。しかし結果的に企画倒れは否めず、講義の出席率は顕著

に減ってしまった。その影響から全回出席者も６人と少なかった。男性

対象の料理の講座は大変面白いと手応えを感じた。 

児玉委員   比較的若い人のグループと高齢のグループがあり、料理の進行にばら

つきがあった。グループ分けの際には検討の余地あり。料理の説明がや

や長過ぎた。献立は、せっかくならお正月に見合ったものが欲しかった。 

吉田委員   家事実習室の調理道具に不安があった。何がどこにあるか分からず、

不ぞろいのもの、秤は信頼できない等いろいろ問題があった。事前によ

く調査し、整理しておくべきだった。 

今村委員   欠席者がいたためグループの人数が均等にならなかった。出席状況に

より均等になるよう工夫すべきだった。 

椎野委員   講師との打合せをもっと密にやるべきだった。調味料の量がアンバラ

ンスで、足りなくなったり余ったりした。献立にこちらの希望を入れら

れればなお良かった。お正月用の簡単なメニューなどあれば良かった。

会計報告には領収書を付けるべき。 

   ⑨情報活用能力育成講座「パソコン入門」 

小林主事   昨日必着分にて締め切り。応募数６２人。抽選となる。１月２９日よ

り開始。担当は、伊藤さん、椎野さん。 

   ⑩その他 

小林主事   成人学校「デジタルカメラ基礎講座」終了後、自主グループが誕生し

た。１月４日に集まりを開催。受講者のほか選外で受講できなかった人

にも呼びかけ、３０人ぐらいが参加。名称は「デジフォトくらぶ」。 

 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

長堀主査   ３月６日に第１回実行委員会を開催したい。早速そのための広報を開

始する。議題は、実行委員長の選出、日程の決定等。２週にわたって実

施した昨年の反省から、今回は１週の中で集中して開催する方向で検討

したい。また今回は第２０回という節目でもあり、相応しいイベントを

考えたい。展示、邦楽発表会、模擬店、各種イベント等それぞれに担当

として分担することになる。詳細は次回企画実行委員の会議にて検討。 

伊藤委員   実行委員長は、地元に長くいる利用団体のどなたかにお願いしたい。 

 

 ⑶ 平成１９年度主催事業について 

長堀主査   別紙事務事業分担表（平成１９年度主催事業の予算枠）を確認。７月

以前に実施する主催事業については、そろそろ企画しないと間に合わな

くなる。企画できるものから早めに企画を進めてていきたい。 



 5  

 

椎野委員   男性対象の料理の講座はぜひ実施したい。国際交流イベントはアジア

以外の地域も取り上げたい。 

長堀主査   成人大学は「江戸時代の旅と食」の続きものをぜひやりたい。男女共

同参画講座は昨年好評だった「源氏物語」を検討したい。その他、ぜひ

企画を提案していただきたい。 

 

 ⑷ その他 

長堀主査   ２月６日（火）午後２時、本館にて、三者合同研修会を開催します。 

次回企画実行委員の会議の日程は、２月６日（火）午前１０時から正

午です。 

本日はお疲れさまでした。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


